

La Voz de Menorca

Número suscrito... 15 céntimos
Número atrasado... 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portevoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 978

ENSCRIPCION
En la Isla, al mes... Ptas. 2.50
Resto de España... 3.00
Estranjero, al año... 30.00

MAHON SABADO 28 AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Acelerar la realización de la alianza, es trabajar por el triunfo de la causa antifascista

No cabe duda que la salvación de la España antifascista, es de las organizaciones en que están polarizadas sus fuerzas, debe sellar sobre bases sólidas y concretas su alianza sindical.

Hemos saludado, conjuntamente con toda la Prensa obrera, como un hecho auspicioso, el importante paso realizado por los órganos superiores de la U. G. T. y de la C. N. T., hacia la realización del ideal unionista, del cual dependen todas las aspiraciones del proletariado. Ciertamente es que no se ha llegado a consumir, sino un acto previo de la verdadera alianza, pero de todos modos, se trata de un principio positivo, de un acto sumamente necesario y a cuyo éxito deben contribuir con la mayor buena voluntad, tacto e inteligencia, todos los militantes obreros.

Los Comités de Enlace, nacional, regionales y locales, deben constituirse y funcionar con el pensamiento fijo en ese gran ideal unionista que ha de ser la gran palanca del triunfo popular sobre el fascismo. Deben tener en cuenta que su misión es algo más vasta que la de evitar conflictos entre organización y organización, si bien es éste su cometido estricto; deben trabajar por ir convirtiendo, día a día, en realidad práctica la alianza entre los trabajadores, a fin de que pueda fijarse en un breve plazo el verdadero pacto de unidad, con su contenido sustancial, con un programa concreto de acción que concrete sobre una sola base constructiva la obra de cuatro millones de trabajadores organizados.

Podemos afirmar sin ningún prejuicio de clase, sin ningún exclusivismo de organización, basándonos tan sólo en hechos notorios y no lejanos: los trabajadores han salvado a España de los más grandes peligros, de las situaciones más angustiosas, a las que muchas veces la han conducido la incapacidad o la ceguera de los políticos. Y ahora, cuando por una serie de circunstancias se han cumplido artificialmente los problemas que el antifascismo español debe resolver, cuando la aplicación de viejos métodos ya superados de la política crea una penosa sensación de malestar colectivo, han de ser nuevamente los trabajadores, por intermedio de sus legítimas organizaciones, los que salven la situación y purifiquen el ambiente.

El porvenir de España está salvaguardado en la acción consciente de su proletariado, el cual, para cumplir su trascendental misión, para resolver positivamente los grandes problemas que tiene por delante, debe coordinar su propia actividad, debe actuar como un bloque firme y homogéneo, frente a todos sus enemigos, declarados o encubiertos. Dicho de otro modo, debe llegar a un estrecho acercamiento a

trabajar por el triunfo de la causa antifascista, es trabajar por el triunfo de la causa antifascista.

Por eso los integrantes de los Comités de Enlace han de ser indefectiblemente camaradas probados por su fe aliancista, hombres cuya rectitud en ese sentido no dé lugar a la más

minima sospecha. Hay que evitar, en todo lo posible, que los enemigos de la alianza obrera, os que han tratado de sabotearla constantemente, se infiltren en esos organismos, de los cuales depende el futuro de nuestro proletariado, para hacer desde allí su labor deletérea.

Por lo demás, no se trata sólo de un problema de Comités más o menos eficaces, sino que corresponde a todos los militantes sin excepción, a todos los trabajadores conscientes del momento que vivimos, contribuir, dentro de la esfera de acción de cada uno, a que se vaya realizando progresivamente nuestra alianza, a que, desde la propia base del trabajo, se vaya forjando el instrumento de nuestra liberación de clase se vaya afianzando la garantía del triunfo antifascista.

Vivimos momentos que hacen más que nunca precioso el tiempo que transcurre. No sólo es preciso crear aceleradamente el programa, las bases y a contextura del pacto obrero definitivo, sino que es preciso ir apartando al mismo tiempo los obstáculos, las trabas de toda especie, que ciertos especuladores políticos van oponiendo sistemáticamente contra aquella aspiración proletaria. Razón además para intensificar el ritmo del trabajo unionista para llevar adelante la gran empresa, cuyo éxito significa nada menos que asegurar el triunfo de la del pueblo español, sobre todas las fuerzas reaccionarias coligadas.

Pongamos, camaradas de la C. N. T. y de la U. G. T., toda la buena voluntad y toda la inteligencia, por convertir cuanto antes en realidad lo que tanto hemos propagado. Y hacerlo con la convicción de que es el único camino del triunfo, del triunfo contra los múltiples enemigos que acechan al proletariado.

(De Catalunya.)

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 10 agosto de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, tomando asiento en el estrado los vocales Servera, Caules, Pons Pons, Camps y Pons Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior aclarando el que se refiere a la corrección impuesta al arrendatario del servicio de limpieza, en el sentido de que las quejas producidas ante la Presidencia fueron fundadas en que se pretendía se les entregara frutas y verduras en cambio de estiércoles.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de ingresos de julio de la Administración de Arbitrios Municipales.

Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de julio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Quedar enterado de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en 4 del actual fijando la tasa definitiva al pescado, distribuyendo el aceite recibido de Barcelona por medio del vapor inglés «Dover Abbey»; fijar reglas para levantar la actual cosecha de patatas y organizar la producción agrícola.

Admitir la dimisión del vocal de esta Junta, Juan Bagur Carreras, por haber sido nombrado Comisario político de guerra.

Instalarse nuevamente en la Casa Consistorial de la ciudad consignando en acta el reconocimiento a José María Taltavull Saura por su desprendimiento y buena voluntad en facilitar local en su casa de la calle de Juan Mir y Mir, ocupada provisionalmente como Casa Consistorial.

Proceder a la limpieza de los retretes y limpieza y desinfección de los locales que en el ex-edificio convento de monjas clausuradas de esta ciudad ocupa la Penitenciaría Militar, facilitándole a la vez cal para su blanqueo.

Quedar enterado de haber cesado por voluntad propia en la prestación de servicios al Municipio el escultor Francisco Maurín.

Tomar nota de la petición de José Seguí Luch, que desea ocupar plaza en la Administración de Arbitrios Municipales.

La Presidencia se pondrá de acuerdo con los horneros de esta ciudad al objeto de que los sábados continúen su trabajo en igual forma que los demás días, por re-

marlo así las necesidades del vecindario que por falta de carbón precisa del servicio del horno para cocer sus alimentos.

Quedar enterado de lo que respecta al motor de gasolina de la noria Carbonell, dice el perito Guillermo J. Orfila.

Pasar a informe del Comité de Enlace la petición de auxilio económico de Matías Rabassa Torres.

Pasar a informe del Frente Popular el que se solicita por el Ministerio de Justicia por medio del de Gobernación y del Juzgado de Primera Instancia en ésta, respecto a la significación política de los auxiliares del referido Juzgado Miguel Sans Gelabert y Santiago Llabrés Gómez, coneretan do en lo posible cargos o hechos que sirvan de base para la incoación del oportuno expediente.

Dar exacto cumplimiento a lo dispuesto por la Sub-secretaría del Ministerio de Agricultura, en 21 de julio último, recordando a los agricultores cerealistas y a las autoridades de provincia y municipio de todo el territorio leal al Gobierno de la República, la obligación inexorable en que se hallan de cumplir las disposiciones del Decreto de 6 de junio, en lo que se refiere a las declaraciones de existencias de trigos, de la nueva cosecha y lugar de almacenamiento; indicando a la vez proceder a irresponsabilidades por su incumplimiento.

Convocar concurso público para vender un sobrante de vía pública existente en la esquina que forma el camino viejo de San Clemente y el camino de Las Rodeas, motivado por mejoras efectuadas en este último camino.

Tener presente las relaciones de obreros que trabajan en la fábrica de tejidos Valeri, ahora municipalizada, remitidas por la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. y Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. y A. I. T.

Quedar enterado de que se están reparando desperfectos en maquinarias elevadoras de agua en pozos públicos municipales, que han motivado la carencia de líquido en algunas fuentes.

A INFORME

La Junta acordó pase a informe de la Comisión de Trabajo el escrito de varios vecinos de las calles de Ramirez y adyacentes interesando se coloque una fuente pública en aquella barriada pudiendo tomar agua en los pozos existentes en la casa número 6 o en el molino número 16 de la misma calle.

Y se levantó la sesión.

Escuelas municipales de francés e inglés

El día 1 del actual mes, se reanudarán las clases de los idiomas francés e inglés, las que se explicarán en una dependencia del ex Colegio Fontirroig, sito en la Plaza de la Democracia.

Lo que se hace público para conocimiento de este vecindario, advirtiéndose que los que deseen asistir a dichas asignaturas podrán inscribirse en las listas abiertas al efecto, en las oficinas municipales de 9 a 1 de la mañana.

Mahón 25 de agosto de 1937.

El Presidente, A. Gomila.

ABUNDAN en gran escala los trabajos mecanográficos imperfectos, debido a la carencia de mecanógrafos auténticos.

No milite Vd. en las filas de los «Chapuceros del montón» Aprenda correctamente las reglas del moderno

ARTE MECANOCRÁFICO
Cursos Underwood Trániger y Universal.

Evaristo Cardona
Profesor Titular de la Academia «Underwood» de Barcelona
Madrid, 103. Mahón.

En 1.º de octubre quedará ampliado hasta las 7 de la tarde el horario de enseñanza.

Casino del Consey

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. Noche a las 9.30.
DOMINGO. A las 4, 6.45 y 9.30.
MARTES. Tarde a las 7.

La divertida comedia de asunto original

LA DULZURA DE AMAR

por el célebre caricato Victor Boucher.

y la película editada por C. N. T. y F. A. I.

El movimiento revolucionario en Barcelona

presentada nuevamente como homenaje a la memoria del gran luchador Buenaventura Durruti.

Secretariado Antifascista de Hospital Militar de Mahón

Mallorca en Menorca

A todos los mallorquines y antifascistas en general

Camaradas: Ponemos en vuestro conocimiento que el pasado día 20 del actual quedó constituido definitivamente, el Comité. Recayendo los nombramientos sobre los siguientes camaradas:

Presidente: — Jaime Alzina (Partido socialista).

Secretario General: — Sebastián Martí (Partido comunista)

Idem organización: — Andrés Hernández (U. G. T.)

Idem finanzas: — (Partido socialista).

Idem propaganda: — Antonio Martí (J. S. U.)

Idem ayuda: — José Riera (Partido comunista).

Idem relaciones: — Nicolás Covas (U. G. T.)

Idem cultura: — (J. S. U.)

Los que se complacen en hacer público su agradecimiento a la Comisión organizadora, por los trabajos efectuados y al mismo tiempo saludamos a todos los mallorquines y antifascistas en general, que tan entusiastamente han contribuido y colaborado a la formación de dicho Secretariado.

Tenemos especial interés en remarcar para general conocimiento y satisfacción de la Comisión Organizadora, al hacernos cargo de la dirección de este organismo, el haber recibido la cantidad de seis mil seiscientas cincuenta pesetas con cincuenta céntimos. (6 650 50). Producto de las recaudaciones efectuadas hasta el día de la fecha, con los nombres y apellidos de los donantes respectivamente.

Al mismo tiempo este Secretariado espera que todos los mallorquines continuaran prestándonos su apoyo moral y material, para bien de la causa que defendemos. — Por el Comité del Secretariado. — El Secretario de Propaganda, **Antonio Martí**.

NOTA: Para Informes y Correspondencia dirigirse provisionalmente a la Administración de Correos, Mahón.

Mahón, agosto, de 1937.

Concursos

Existiendo en este Hospital Militar cuatro vacantes de Enfermeras Titulares, por el presente anuncio se abre concurso para que las señoras o señoritas que deseen tomar parte al mismo y posean el Título de Enfermeras, puedan presentar sus instancias al Director de este Hospital, las que se admitirán hasta las 12 horas del día 31 del actual.

A dichas instancias, se acompañará, copias del título que posean, certificados de los servicios prestados y aval político, expedido por el Frente Popular, Sindicato o Sociedad política.

Mahón 23 agosto 1937.

El Directo, **Pedro Bisquerra**

U. G. T. C. N. T.

Comité de Enlace

Se pone en conocimiento del público, que ha partir del lunes día 29 en las Oficinas del Comité de Enlace seguirán repartiéndose los vales de pan correspondientes al mes de Septiembre con la presentación de la tarjeta de Identidad a las calles que se expresan:

Escolástica, Eulalia, España, Estrella, Mariscal Foch, Fernando, Frailes, Fermín Galán, Doctor Orfila, Deyá, Democracia, Pablo Iglesias, Doctor Llansó, Iglesia, Nicolás Norte, Jaime, Jerónimo, Jorge, Camino de San Juan, Mir y Mir, Camino María, Mercadal, Miranda, María, Manuel, Mallorca, Montañez, Ramis, Rosa, Rosario, Roque, Plaza República, Plaza Roque, Plaza Rodríguez, Plaza Retiro, Roig, Ramirez, Sebastián, Sol, Teresa, Victoria, Vassallo, Quadrado, Unión, La Mola, Predios, Estancias, Norias, caminos varios y Llunesanas.

Mahón 27 de Agosto de 1937.

Por el Comité

Se necesita ama de cría

Informes; Villa Ca. los, San Alejo 2º

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Continúa el victorioso avance de nuestras tropas en la provincia de Zaragoza y Teruel. — Ayer fueron ocupados los pueblos de Mediana, la Puebla de Albortón, Zuera y Azor. — Se han hecho al enemigo más de 2500 prisioneros

La ofensiva en los frentes de Aragón

Nuestras tropas tienen rodeado Belchite. Las fuerzas leales desbordando este pueblo se dirigen hacia la línea férrea de Zaragoza a Cariñena

En Teruel, la ocupación de los altos de Villastar, sitúa a nuestras tropas a menos de 10 kilómetros de la capital

Caspe. — Con verdadero ímpetu continúa la ofensiva de nuestras tropas en todos los frentes de Aragón, pero muy principalmente en los de las provincias de Zaragoza y Teruel.

El avance logrado es de vital importancia, no tan solo por el valor estratégico de los objetivos logrados sino por el peligro que suspenden sobre otras importantísimas posiciones facciosas.

Teruel y Huesca, tienen sus comunicaciones cortadas con Zaragoza, hacia la cual se acercan nuestras tropas por distintos puntos.

La ocupación de Codo, con la más reciente de Puebla de Albortón y parte del ferrocarril de Fuentetodos, dejan en situación peligrosísima el importante pueblo de Belchite, que ha sido ampliamente desbordado al Norte por nuestras tropas.

En el sector de Zuera, nuestras fuerzas después de haberse apoderado de la estación han pasado el río Gállego, ocupando parte de dicho pueblo, a pesar de la resistencia desesperada opuesta por el enemigo.

También en Teruel ha continuado el avance triunfal de nuestras fuerzas que han llegado a las proximidades del pueblo de Villastar, situado a unos 8 kilómetros de la capital. En otros sectores de este frente se han obtenido ventajas notables conquistándose el pueblo de Azor y amenazando el de Masegoso, que no tardará en caer en poder de los soldados de la República.

El enemigo se halla desmoralizado

por la rapidez con que se inició la ofensiva, retirándose en varios sectores a la desbandada sin ofrecer a penas resistencia.

Las reacciones que tanto en tanto ha tenido el enemigo han sido superados por el ímpetu de los soldados republicanos que han vencido fácilmente todos los obstáculos opuestos por el enemigo.

La cantidad de material de guerra

capturado hasta hoy es verdaderamente formidable. En él figuran 16 cañones, unas 50 ametralladoras, varios miles de fusiles y más de dos mil prisioneros entre ellos varios jefes y oficiales.

Las últimas noticias que se reciben confirman la alta moral de que se hallan dotadas nuestras fuerzas, que en todos los sectores prosiguen su victorioso avance.

Partes oficiales de los frentes de guerra.

(Facilitados por la oficina de Información del Ministerio de Defensa).

Madrid 27 de Agosto, transmitido a la 1.5 del día 28.

Centro

En los frentes de Guadalajara en el sector de La Tova, un escuadrón de caballería enemigo protegido por la artillería atacó nuestras posiciones del Monte Cepeo, Cota 1042 y vértice del Monte Perales.

La artillería facciosa apoyó el ataque bombardeando nuestras posiciones durante más de tres horas. Aunque algunas de nuestras posiciones fueron atacadas por la vanguardia y por la retaguardia, cuando el enemigo conminó a nuestros soldados para que se rindieran, estos con bombas de mano lograron abrirse paso ocupando los objetivos señalados por el mando.

El enemigo mediante una mina hizo volar en la Ciudad Universitaria, parte del ala derecha del Pabellón de Odontología.

En Quijorna, conquistamos una trinchera enemiga mejorándose nuestras posiciones en otros sectores.

En la madrugada última previa la voladura de una mina de Casa del Grande, del Parque del Oeste, un batallón de nuestras fuerzas asaltó las posiciones enemigas de las que se apoderó, regresando después a sus bases de partida, siendo portadores de 16 prisioneros, 2 ametralladoras, 1 fusil ametrallador y un mortero del 5, capturados al enemigo, al que se cogieron así mismo gran número de fusiles y otro material de guerra.

Se han presentado a nuestras filas 6 evadidos del campo faccioso.

Sur

Durante la noche pasada se han registrado sublevaciones en las filas facciosas de Lopera. Desde nuestras posiciones se oyeron claramente numerosas voces que daban vivas a la República y al Ejército Rojo, y que fueron acalladas con fuego de ametralladoras.

Al Sur de Granada, oyóse también intensos tiroteos.

A las 10'45, comunican de Aguas Blancas y desde la posición de La Balsa, que en Pedril se han oído explosiones de bombas de mano y fuego de artillería.

A las 17'45, entre Orjiva y Pitre se oyeron fuertes tiroteos. La avia

ción facciosa voló sobre Granada, que fué bombardeada por la artillería rebelde.

Sur Tajo

En el sector Sur de Toledo, se castigó las líneas enemigas con espeso fuego de fusilería y artillería. La operación se dió por terminada por haber estallado un incendio, ocasionado por el enemigo y que se corrió a nuestro frente.

Tiroteos contra el Castillo de Medallín y otras posiciones leales.

En Argellanes, Sierra de Avila y otras posiciones facciosas se perpetraron fuertes tiroteos, oyéndose así mismo fuego de fusil y ametralladora en Talavera.

Norte

Santander. — El enemigo prosiguió su ofensiva avanzando por el sector de San Vicente de la Barquera y logrando apoderarse del pueblo de Cabezón de la Sal.

Nuestras tropas opusieron una tenaz resistencia aunque a última hora tuvieron que replegarse.

Este

A primeras horas del día de hoy las fuerzas de la 12 División, ocuparon el pueblo de La Puebla de Albortón y trincheras próximas, capturándose al enemigo numerosos prisioneros, varias ametralladoras, fusiles y otro material de guerra. En relación con dicho ataque fueron volados 300 metros del ferrocarril hasta la estación de Fuentedetodos.

Otra columna ocupó el pueblo de Mediana y varias posiciones situadas al Oeste del mismo, obligándose al enemigo a repasar la margen izquierda del río Giral.

En Zuera, se combatió con gran intensidad. Parte del pueblo y la Estación se encuentran ya en nuestro poder. Han sido voladas las comunicaciones al Norte de Zuera.

Han sido evacuados hacia Lérida 1.700 prisioneros capturados estos últimos días en los frentes de Aragón. Al pasar la caravana de camiones por los pueblos de la provincia se oyeron numerosos vítores a la República.

Quedan todavía por evacuar 800 prisioneros más.

Teruel

Nuestras fuerzas desarrollaron una acción ofensiva en el sector de Masagozo, hostilizando intensamente las posiciones enemigas próximas a dicho pueblo.

Fuerzas republicanas que avanzaron desde Puntal Lázaro, ocuparon el pueblo de Azor, la Cota 1.673 y San Roque.

En el subsector de Rubiales nuestras fuerzas ocuparon Ollaquemada estableciendo sus posiciones a 600 metros de los parapetos facciosos de Monte Peñado.

En el subsector de Villal, se avanzó hasta la Muela de Villastar, ocupando los altos de Marivechita, que dominan el pueblo de Villastar.

La artillería leal batió la carretera de Terriente a Toril, Masagozo y otros objetivos.

Las baterías facciosas cañonearon a su vez el Cacigal y el sector de Arroyo Frio.

Otro buque inglés bombardeado en las costas catalanas. — Turquía anuncia que hundirá los submarinos que sean apercebidos dentro de sus aguas territoriales. — Francia e Inglaterra, emprenderán una acción común contra los buques piratas

Otro buque inglés bombardeado

Un avión desconocido lanza cinco bombas contra el buque petrolero «Romford»

Londres. — Comunican de Atenas que el capitán del buque tanque británico «Romford», ha declarado a las autoridades del puerto, que había sido atacado por un avión de nacionalidad desconocida a veinte mil as de Barcelona.

Cinco bombas cayeron en las proximidades del buque, que no fué alcanzado. El «Romford» pertenece a una firma griega.

Turquía mantendrá la libertad de navegación en los Dardanelos

Todo submarino sorprendido en aguas turcas será aprisionado o hundido

Ankara. — El ministro de Negocios extranjeros ha enviado a todas las misiones diplomáticas extranjeras, dos notas: Una relativa al torpedeamiento de navios españoles en el Estrecho, la otra trata de las sospechas que tiene el Gobierno turco de la posible presencia de un submarino extranjero en el mar de Mármara.

La primera nota anuncia que se ha abierto una encuesta oficial cuyo resultado será puesto en conocimiento de las misiones diplomáticas, sobre el torpedeamiento del navio español «Armurus», ocurrido en aguas territoriales turcas el 18 de Julio.

La segunda nota da cuenta que una unidad de la flota turca observó el 19 de Agosto, cerca de Mármara, en el mar del mismo nombre, indicios que permiten suponer la existencia de un submarino extranjero en estos alrededores. El Gobierno turco ha ordenado a sus hidroaviones que realizaran diversos reconocimientos que hasta el momento presente no han dado resultado.

El Ministerio de Negocios Extranjeros hace saber que si la presencia de un submarino es comprobada, las fuerzas militares turcas conminarán a este buque, violador de la Convención de los Estrechos, para que se rinda. En el caso que el Comandante reusara, el navio será aprehendido o hundido en todo caso.

Una acción común de Francia e Inglaterra para impedir nuevos ataques contra los buques mercantes

París. — En los medios oficiales se asegura, que es probable que Francia e Inglaterra, adopten medidas

en común para evitar la repetición de los ataques contra los buques mercantes.

Tanto la flota inglesa como la francesa de vigilancia en el Mediterráneo occidental son poderosamente aumentadas.

En caso de que los atentados se repitieran, y pudiera comprobarse la identidad de los agresores, las escuadras franco británicas, podrían llegar hasta el extremo de realizar represalias contra los que se creyera responsables del hecho.

Barcos rusos a España

Londres. — Se asegura que dentro de pocos días es probable que zarpen para España varios buques mercantes rusos, conduciendo cargamentos de viveres a los puertos leales del Mediterráneo.

Se afirma que dicho convoy irá guardado por varios navios de guerra para ponerlo a cubierto de las posibles agresiones que pudieran producirse durante su travesía hacia la España gubernamental.

Reunión del Comité de No Intervención

Londres. — Ayer, bajo la presidencia de lord Plimouth, reunióse el sub Comité de No Intervención.

No se tomaron acuerdos de importancia.

El ministro de la guerra mongol es encontrado muerto en el tren

Se anuncia la muerte súbita ocurrida el 22 de Agosto, del mariscal Dénide, ministro de la guerra de la República mongola.

El mariscal fué encontrado muerto dentro del tren que lo conducía a Moscú, en las proximidades de la estación de Taiga.

Estados Unidos envía aviones a la China

Washington. — Diez y nueve avio-

nes de gran potencia que el Gobierno americano no quiso enviar a Francia, por temor que desde esta nación pasaran a España, han sido enviados a Shanghai.

El Japón ha decidido bloquear las costas de China

Se supone que Estados Unidos y seguramente Inglaterra se opondrán a esta medida

Shanghai. — El Japón ha decidido anunciar a las potencias extranjeras el bloqueo de las costas de China, en una longitud de más de mil millas. El Ministerio de Marina de Tokio precisa que los navios de guerra nipones no atacarán a los buques mercantes extranjeros. Pero la prensa japonesa subraya que los barcos de guerra japoneses se arrogarán el derecho de detener a los buques extranjeros sospechosos de transportar armas o municiones a China. Ello constituirá una repetición de lo que pasa en las costas de España. Esta medida provocará seguramente complicaciones con los Estados Unidos que envían armas, aviones, etc., a China, exportaciones no prohibidas por la ley de neutralidad.

Celosos de la libertad de los mares, los americanos no permitirán sin duda alguna, que los japoneses inspeccionen los cargamentos de sus navios.

En Londres, se considera este bloqueo como una declaración de guerra. El Gobierno inglés que aún no ha sido enterado oficialmente de esta medida, rehusa de momento revelar la actitud que adoptará. Mientras tanto la opinión inglesa se muestra sobreexcitada por el accidente sufrido por el embajador británico en China.

Los chinos han perdido 8 mil hombres en Shanghai

Shanghai. — Los medios militares británicos anuncian que el total de las pérdidas chinas desde el comienzo de las hostilidades alrededor de Shanghai, se eleva a 8 mil muertos y 11 mil heridos.

CRIADA

Se necesita para ir a servir en una casa de campo.

En esta imprenta informarán.

CINTURONES

Billeteros, monederos, petacas piel de alta calidad, únicamente INTERESAN OFERTAS VIVES. — Pintor Calbo 2. — Mahón

Ministerio de Defensa Nacional

Servicios de Telégrafos

Zona de Menorca

Recibimos la siguiente nota: A partir de hoy queda suspendida la admisión de servicio telegráfico privado ordinario en todo el territorio leal, según orden telegráfica recibida de la Dirección General de Telégrafos. Como consecuencia se admitirá únicamente en las ventanillas de Telégrafos servicio oficial, prensa urgente, Internacional y Privado urgente que trate de asuntos comerciales o bancarios.

Lo pongo en su conocimiento por si tiene a bien darle publicidad en el periódico de su digna dirección a fin de que llegue a conocimiento público en general.

Mahón 27 de agosto de 1937. — Jefe de los Servicios de Telégrafos TUDURI GARCIA.